
 
 

 
 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE 

CONSELHO DE RECURSOS HÍDRICOS 

22ª REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA DE GESTÃO DA REGIÃO H IDROGRÁFICA DO 
URUGUAI 

 
 
 
 
1-LOCAL E DATA : SEMA, sala 1106 em 19/10/2011, 8h30min 
 
2-COMITÊS PRESENTES: Cristiane Loebens,Turvo-Santa-Rosa-Santo-Cristo, Tomaz 
Galvão de Bem, Comitê Ijuí; Paulo Paim, SOP; Rafael Caruso Erling, SEMA. 
 
3. AUSENTES:  Comitê Apuaê-inhandava; Comitê Piratinim. 
 
5-JUSTIFICATIVA AUSÊNCIA : Ivo Mello, Comitê Ibicuí e Claud Goellner, Comitê Passo 
Fundo 
 
6-OUTROS PRESENTES: Henrique Kotzian, Ecoplan; Ricardo Hamerski Cezar e Eliete 
Gomes, METROPLAN; Tiago B. Loch, DRH/SEMA e Carmem Lucia Silveira da Silva, 
Secretaria Executiva do CRH/RS. 
 
7-PAUTA : 1. Agência da Região Hidrográfica do Uruguai; 
  2. Eleição do Presidente e Vice-Presidente; 
  3. Cobrança na Bacia do Apuaê-inhandava; 
  4. Assuntos Gerais. 
 
8-MEMÓRIA: Carmem Lúcia S. da Silva, Secretária Executiva Adjunta do CRH/RS abriu 
a reunião com os membros presentes informando não haver quórum suficiente para 
deliberações, e que o presidente Claud Goellner não participaria da reunião devido à 
hospitalização de um familiar. Mesmo assim, Paulo Paim, representante da Secretaria de 
Obras solicitou que constasse na ajuda memória da reunião em relação à pauta item 1. 
Agência da Região Hidrográfica do Uruguai que é preciso discutir com celeridade o 
assunto e que a SOP entende que a Metroplan tem as condições necessárias para ser 
considerada como Agência da Região do Uruguai a exemplo do que ocorre na região do 
Guaíba, mediante convênio com a SEMA. Item 2. Eleição do Presidente e Vice-
Presidente – A SOP se coloca a disposição para concorrer à presidência da CTU. 3. 
Cobrança na Bacia do Apuaê-inhandava – A SOP quer tratar deste assunto, pois entende 
que Estado deva cumprir a sua parte no processo de gestão da bacia hidrográfica. 
Utilizou o assunto para reforçar que o Sistema de Recursos Hídricos precisa das 
Agências. Sugeriu que a Carmem conversasse o atual presidente Claud e que se fizesse 
uma reunião extraordinária no interior do Estado na região do Uruguai. Rafael Erling, 
SEMA informou que deverá acontecer rodadas temáticas regionais do PERH. Tomás de 
Bem, Comitê Ijuí se colocou a disposição para sediar o evento na cidade de Santo 
Ângelo. Após discussão entre os presentes ficou acordado fazer uma reunião 
extraordinária da CTU na parte da manhã e a reunião temática do PERH à tarde, em 
Santo Ângelo. Rafael Erling, SEMA ficou de confirmar a data, talvez 24 de novembro de 
2011. Reunião encerrada. 
 
 


